

**JANNÉ (Jules)**, Châlons 1873, MEMBRE PERPÉTUEL. — Les obsèques de notre regretté camarade JANNÉ, ingénieur du P.-L.-M., en retraite, membre perpétuel de notre Société, ont eu lieu à Oullins (Rhône), le dimanche 3 janvier.

Sur la tombe, notre camarade BONNARD (Aix 1885), vice-président du Groupe régional lyonnais, membre du Comité de notre Société, a prononcé le discours ci-après :

« MESDAMES, MESSIEURS,  
« MES CHERS CAMARADES,

« Au nom du Comité, au nom des groupes de Lyon et d'Oullins de la Société des Anciens Élèves des Écoles nationales d'Arts et Métiers, j'ai le pénible devoir de rendre un suprême hommage à notre camarade et ami JANNÉ, de la promotion Châlons 1873.

« Entré à la Compagnie P.-L.-M., le 23 novembre 1877, notre regretté Camarade y occupe successivement les postes de monteur, dessinateur et contremaitre. Le 1<sup>er</sup> avril 1898, il est nommé chef des ateliers d'Oullins et, cinq ans plus tard, le 1<sup>er</sup> octobre 1903, JANNÉ, quoique jeune encore — il a à peine quarante-six ans — est élevé au grade d'ingénieur adjoint. C'est dans ce haut emploi, que nous avons pu apprécier les solides qualités de notre Camarade.

« Par sa volonté, sa ténacité, la parfaite connaissance de son métier d'ingénieur spécialisé, JANNÉ fut un chef dans toute l'acception du terme. Retraité, en 1922, à l'âge de soixante-cinq ans, ayant occupé les fonctions d'ingénieur adjoint pendant dix-neuf ans, sans défaillance, toujours égal à lui-même, notre Camarade et ami, n'a jamais cessé d'être un parfait Gadzarts.

« D'aspect sans doute un peu rude, sachant vouloir et bien vouloir, bon, mais sans faiblesse, JANNÉ laissera parmi nous le souvenir d'un être de bonté, loyal, juste, à qui tout travailleur honnête pouvait confier ses peines et aussi ses espérances.

« Dans cette petite localité d'Oullins, où depuis 1891, c'est-à-dire depuis plus de trente ans, il n'a cessé de donner l'exemple de toutes les vertus familiales et civiques, JANNÉ ne comptait que des amis.

« Ses Camarades des Arts et Métiers se joignent à eux pour exprimer à sa famille tous les regrets douloureux et sincères que leur cause la perte d'un Camarade aimé et estimé entre tous.

« Puissent ces regrets unanimes être accueillis par la famille de notre regretté Camarade, devant laquelle nous nous inclinons douloureusement, comme le suprême hommage de notre amitié et de notre estime.

« Camarade JANNÉ, adieu ! »

*Communication adressée à la Société par notre camarade F. BONNARD (Aix 1885).*

**CLAMENS (Henri)**, Aix 1879, MEMBRE PERPÉTUEL. — Le 15 novembre, ont eu lieu, à Marseille, les obsèques de notre camarade CLAMENS, enlevé à l'affection des siens après une longue maladie.

Le Groupe de Marseille et la Société étaient représentés par une nombreuse délégation.

Nous rappelons, ci-après, la carrière, toute de travail, de notre camarade CLAMENS.

Sorti de l'École d'Aix en 1882, il avait collaboré, en qualité de conducteur et ensuite de chef de service, à de grands travaux exécutés par les Etablissements Daydé et Pillé, dans diverses parties du monde : construction de lignes de chemins de fer en France, à Porto-Rico, en Tunisie, en Annam, etc., construction de ponts

en Savoie, en Égypte (pont de Zifteh), et, en particulier, à Hanoï (Tonkin), pont de 1.800 mètres sur le fleuve Rouge.

Rentré en France, il s'était associé ensuite avec d'autres entrepreneurs de travaux publics; et, dans cette nouvelle période d'activité, il avait contribué à la construction de nombreuses et importantes usines et d'ouvrages d'art, dans la région méditerranéenne. Il était, depuis quelque temps, administrateur de la Société méridionale des travaux publics à Marseille.

Les représentants du Groupe de Marseille à ses obsèques ont présenté à la famille de notre Camarade leurs vifs sentiments de condoléances et déposé la couronne de la Société.

*Communication du Groupe régional des Bouches-du-Rhône.*